

La subida de cotizaciones de Escrivá costará hasta 30.000 empleos al año POR A. OLCESE / PÁGINA 31

30.000 empleos menos si suben las cotizaciones

El mercado se contrae entre un 0,3% y un 0,5% por cada punto que crecen los costes laborales

ALEJANDRA OLCESE MADRID

El Gobierno ha propuesto en la mesa de diálogo social para la reforma de las pensiones una subida de 0,5 puntos en las cotizaciones sociales que se mantendría a lo largo de la próxima década para engordar los ingresos de la Seguridad Social y compensar los gastos asociados a la jubilación de los *babyboomer*.

Esta medida, que afectará directamente a empresas y trabajadores, podría tener un efecto colateral: recortar la creación de empleo en hasta 30.000 puestos de trabajo cada año, según se desprende de distintos estudios.

El Banco de España estima que la elasticidad del empleo a un incremento de los costes laborales ha sido

El Gobierno quiere que trabajadores y empresas aporten 1.700 millones más

de entre el -0,3 y el -0,5 en los últimos años, según recoge en su último informe sobre el impacto de la subida del Salario Mínimo Interprofesional en el empleo, en línea con el pronóstico que hacen otros expertos como el Instituto de Estudios Económicos, que la sitúan en el -0,4.

Esto implica que por cada punto que aumentan los costes laborales, el empleo se ve reducido entre 0,3 y 0,5 puntos, una estimación que está en

línea con los cálculos que se han manejado tradicionalmente.

«Se cuantifica la elasticidad del empleo respecto al coste laboral real entre -0,2 y -0,3, el primer año, y cerca de -1,6 a largo plazo», recogía ya en los años 90 el Ministerio de Economía en un análisis sobre la posible reducción de cotizaciones sociales a cambio de aumentar la imposición indirecta, una medida que entonces estaba sobre la mesa.

La subida de cotizaciones sociales planteada ahora por Escrivá afectará únicamente al sector privado, excluyendo a priori a los trabajadores autónomos.

Teniendo en cuenta que, según la última Encuesta de Población Activa (EPA), hay en España 13,43 millones de asalariados, un incremento de 0,5 puntos en las cotizaciones sociales, con una elasticidad de hasta -0,5, podría reducir el nivel de empleo de la economía española de forma permanente en 33.580 puestos de trabajo, según confirman a este medio distintos economistas que avalan el cálculo.

Se asume en este cálculo que el aumento de 0,5 puntos en las cotizaciones sociales recae íntegramente en la parte de la cuota que pagan los empresarios (las compañías abonan un tipo del 23,6% y los trabajadores un 4,7%), pero cuánto mayor sea la parte que se repercute a los empleados, menor será el impacto de la medida en el empleo.

Si ese aumento de 0,5 puntos se reparte equitativamente entre ambos, de forma que los empresarios



El ministro de Inclusión, Seguridad Social y Migraciones, José Luis Escrivá, en una rueda de prensa. EUROPA PRESS

asuman ahora un tipo del 23,85% y los trabajadores del 4,95%, la posible merma de puestos de trabajo estaría en torno a 15.000.

Los datos más actualizados de la OCDE muestran que España es el sexto país de toda la organización y el cuarto de la Eurozona con el nivel más alto de cotizaciones sociales sobre el total de recaudación. En la ratio cotizaciones sociales sobre PIB, España se sitúa en el octavo lugar.

Sin embargo, mientras la parte de la cuota que pagan las empresas es de las más altas de Europa, la que asumen los trabajadores es muy inferior a la media, por lo que habría más margen para subirlas y equiparadas con la media europea. «La menor presión fiscal en las cotizaciones sociales agregadas para Es-



Cotizaciones. Hasta ahora, las compañías abonan un tipo del 23,6% y los trabajadores, un 4,7%.

paña corresponde fundamentalmente al menor peso que tienen las cotizaciones pagadas por los empleados. Estas, en España, representan el 1,9%, mientras que en la UE son el 4,3%. Por el contrario, las cotizaciones pagadas por los empleados son superiores en el caso español (8,4% del PIB) a las de la UE (7,4%)», explica en un estudio el profesor Antonio Gómez Gómez-Plana, titular de Economía Aplicada

de la Universidad de Navarra. En conjunto, las cotizaciones sociales sobre el PIB superan el 12%.

Escrivá ha llevado la propuesta de subir las cotizaciones sociales a la mesa de diálogo social después de haber encontrado reticencias a su Mecanismo de Equidad Intergeneracional, con el que quería ofrecer a la generación del *babyboom* la posibilidad de elegir entre jubilarse más tarde o asumir un recorte en su pensión.

La polémica suscitada por estas intenciones ha llevado al ministro a buscar un plan alternativo, aunque podría ser insuficiente ya que un incremento de 0,5 puntos sólo repercutirá en una recaudación adicional de 1.700 millones de euros al año, como ha adelantado este medio.